

LE PLAN DE DÉPLACEMENT DES ÉTABLISSEMENTS SCOLAIRES

Inscrit dans les mesures du plan de protection de l'atmosphère (PPA) du Nord et du Pas-de-Calais, le plan de déplacement des établissements scolaires (PDES) concerne les collèges et lycées de plus de 250 élèves et/ou salariés. Il permet de repenser, de manière globale, les trajets des enfants entre leur domicile et leur établissement scolaire.

Une démarche collaborative

La mise en œuvre du PDES se décide au sein du Conseil d'école ou du Conseil d'administration de l'établissement scolaire. Outre l'intégration de l'écomobilité dans le projet de l'établissement et les programmes scolaires, la réussite de la démarche se conçoit avec l'implication et la participation des parents, par un apprentissage de l'autonomie dans l'éducation des enfants.

LES ACTIONS À PRIVILÉGIER



Les "bus" pédestre et cycliste

un groupe d'élèves à pied, ou à vélo, accompagné par un ou plusieurs adultes suit un parcours prédéfini avec des arrêts pour accueillir au fur et à mesure des élèves



Le co-voiturage

sur la base d'une organisation entre parents



Les transports collectifs



Les aménagements de la voirie

SANTÉ - SÉCURITÉ - ÉDUCATION



Les enfants
sont les principaux
bénéficiaires

- Ils se rendent à l'école, au collège et au lycée **de manière plus sûre** en empruntant un autre mode que la voiture
- Ils participent à une démarche **bénéfique pour leur santé** et respectueuse de l'environnement
- Ils développent une **culture écocitoyenne** à travers la sensibilisation aux impacts des différents modes de déplacement.



LE SAVIEZ-VOUS ?

Le challenge écomobilité scolaire

Chaque année, cet événement se déroule dans les écoles élémentaires de la Région Hauts-de-France.

L'objectif est d'**encourager pendant une semaine les alternatives à la voiture** pour les trajets entre le domicile et l'école.

Deux vainqueurs :

- La classe la plus écomobile : celle qui a le nombre le plus élevé d'élèves venus à l'école en mode de transports doux
- La classe ayant fourni le plus bel effort : celle qui enregistre la plus belle progression écomobile entre le début et la fin du challenge.